
38期定期総会 

日時：平成 28年６月 18日（日） 10時から 12時 

議事進行：岡部久高さん 書記：佐々木枝里子さん、逢坂 

53名参加、委任状 52名。 

 

大塚製薬様からＯＳ－１（経口補水液）ご紹介。  

 

○あいさつ 

兵庫労山 蟹沢常任理事 

昨年度 50周年を迎え記念誌を発行したので近いうちにお届けできると思います。大阪労山

と合同でのネパール登山があります。 

事故のない安全な登山を今期も目指して下さい。 

兵庫労山 中井副会長 

障がい者ハイキング委員会としてあいさつにきました。 

視覚障がい者の例会を月に一度行っています。 

サポート（介助者）を募集おります。ご協力お願い致します。 

○[第一号議案] 

・37期の総括と 38期の活動方針（石田会長） 

今年度の退会者 21名、入会者 12名、5月 22日現在 128名の会員数。 

財政が苦しくなっており、会員増員につなげて下さい。 

遭難対策基金申請事故が 2 件ありました。毎年転んで骨折が発生しているので転ばない訓

練を心掛けてほしい。 

中央の会則では、無届、単独山行は禁止しておりますが、単独山行を認めないと無届で山

行に行く人が多いとも考えられ、条件付きで単独山行を認めるという会則を提案させてい

ただきます。全ての山行には計画書を提出し、今期は無届山行はなしとしたい。 

今期は、事故ゼロをめざし、運営委員会においても若い世代への交代にしていきたい。 

 

・各部から 36期活動実績と 37期活動方針の発表 

山行部（原田さん） 

 

縦走、岩登り、沢登り、雪山の担当を決めて活動を行いました。 

受講生だけでなく、スタッフもレベルアップを図ることができました。 

岩登りＣを設けたことで、岩例会、岩登りのリーダーが増えました。 

岩例会、沢例会が今期は多く実施でき、今後も例会主体で実施したい。 

 

備品管理の運用方法の改善を行い、名前と購入日をテプラで貼り付け、今後ロープ、テン



トも整理をすすめます。 

備品管理をノート管理からリアルタイムで確認できるＷＥＢ管理に変えていきます。 

山行部で、山での滞在日数をポイント制にして個人別に集計したところ、毛戸さんがトッ

プでした。岩は宇野一重さんがトップ、女性は康子さんと川井三子さんです。 

 

ハイキング部（内村さん） 

ステップアップ講座修了者により、ハイキングリーダーが増え、リーダー層が厚くなりま

した。 

36期と同様、ハイキング例会への会員参加者の減少傾向は続いています。 

自主例会が増えていますが、基本は例会企画を組んでもらいたい。 

バスハイクは高額になったため組みづらくなっています。兵庫５０山の取り組みは 6 月で

終了。 

 

組織部（山下さん） 

会員が前年比９名減少となり、37期は会員拡大 127名です。 

37期活動報告 

納山祭（12月 18日） 73名参加 

新入会員歓迎会（4月２日） 39名参加  

一日登山教室（４月 16日） 合計 23名参加 

一日登山教室フォローアップ例会（４月 23日、30日、５月７日、14日）実施 

 

事務局（白川さん） 

各専門部との繋ぎ役となり、活動の調整等を行いました。 

 

教育部（宇野康子さん） 

各講習会（夏山登山教室・一日登山教室・新入会員研修・雪山ハイキング講座・ステップ

アップ講座）受講人数報告。 

教育部会を 10月と 12月の２回実施しました。 

 

機関紙部（野々脇さん） 

機関部長と副部長の変更のお知らせ 

機関支部長 逢坂、副部長 西田さん 

HP担当変更 

正：源田さん、副：西田さん 

印刷場所申込みが電話でできることがわかったので電話申込みに変更。嵯峨さん担当。 

 



自然保護部（堀井さん） 

今期はプルトップ収集が少なくなりましたが継続実施します。 

安全対策部（羽渕さん） 

安全登山の意識向上の為、クリーンハイク時にワンポイントレッスンを実施。 

 

スキー部（小嶋さん） 

第 11回運営委員会にて来期からスキー部を廃止します。 

ゲレンデスキーは同好会扱いで、山スキーは山行部で計画書の受理を行います。 

 

・質疑応答 

（北島さん） 

トウエンティクロスの補修は、道路管理者の責任で神戸市が行うべきでないのか？ 

 

神戸市森林管理整備事務所が管理しており、そこと確認しながら行っている。山野さんが

引き継いでいる。山野さんに確認しておきます。（石田会長） 

 

（村上さん） 

会員拡大はいいが、各会員の教育の充実をおこなってほしい。 

山行内容によっては、不適合の場合の判断と指摘を行っていますか。 

ヒヤリハットが隠れている可能性がありどんどん報告をあげて、徹底的につぶして下さい。 

 

[第一号議案] 賛成 

 

○[第二号議案] 

（白川さん） 

・37期会計報告・38期予算（案） 

ダウンロード現在 51名 

 

（新入会員さん） 

連名費 520,800円について説明してほしい。 

（白川さん） 

兵庫労山に加盟している会は、兵庫県連規約で支払うことが決まっている。 

兵庫県連で有効な還元策を検討しているところです。 

（原田さん） 

山行部の予算 100,000円は、テントの老朽化により、購入したいと考えている（原田さん） 

 



（白川さん） 

テント使用料（＠200円）で賄おうと考えています。ロープも今後、使用料を検討していま

す。活動収入の中で、リーダー費 100円を 50円にして残りの 50 円は会に収めることに運

営委員会で決定しました。７月例会より。 

（大森さん） 

火の車ではないのか？ 

（石田会長） 

125名が損益分岐点であり健全な運営となっています。 

 

[第二号議案] 賛成 

 

[第三号議案] 

（石田会長） 

山行規定の変更 第８条 

（現行）単独登山は安全登山の見地から、原則として認めない。 

（変更）単独山行は計画書を担当部長に提出し承認された山行は認める。 

目的：無届山行を防止する為。 

計画書の提出方法は、これから内規にて決めます。 

 

[第三号議案] 賛成 

 

[第四号議案] 

・役員選出 ※紹介の時間が無くなった為、詳細はＨＰに掲載 

 

[第四号議案] 賛成 

 

 


